

**C**

Columna

Ingeniero civil, coordinador del evento "Confianza Digital: La nueva relación entre la Región de Valparaíso y la Provincia de Mendoza"

*Michael J. Heavey*

## Hacia una nueva era de confianza digital

**E**l evento "Confianza Digital: La nueva relación entre la Región de Valparaíso y la Provincia de Mendoza", convocado el 5 de diciembre por los senadores de la región, reunió a académicos y representantes de instituciones públicas y privadas de ambos países, comprometidos en mejorar la circulación de bienes y personas.

El concepto de "Confianza Digital" representa una dimensión crucial del ciberespacio en el marco del Tratado de Paz y Amistad, que ya cumple 40 años. Es fundamental construir un verdadero "ejército digitalizador" con el respaldo de la academia, poniendo las tecnologías informáticas al servicio de nuestras naciones. Buscamos viabilizar un intercambio seguro de datos, que agilizará la burocracia que actualmente ralentiza los flujos transfronterizos.

El proyecto Paso Centauro se presenta como una iniciativa para modernizar estos procesos, bajo el respaldo de la Universidad Nacional de Cuyo y la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso. Este proyecto propone un sistema que garantice la seguridad y la integridad de la información intercambiada, apoyado en la interoperabilidad. Nuestros vecinos ya han avanzado en este ámbito utilizando una plataforma europea llamada X-ROAD, que se integra fácilmente.

Crear confianza digital no es sólo un desafío técnico, es también un proceso relacional. Es esencial establecer vínculos entre gobiernos y organismos académicos que promuevan desarrollos que faciliten las interacciones. Durante el evento se abordaron las realidades

regionales y de Mendoza en materia de transformación digital. Se enfatizó la necesidad de construir un ambiente de confianza que permita resolver problemas reales a través del diálogo. La participación de diversas instituciones ayudó a identificar desafíos comunes y a proponer un camino hacia soluciones innovadoras. Es vital que todos los actores colaboren para construir una relación "win-win".

La experiencia de otros países, como Estonia y Finlandia, ofrece modelos valiosos que Chile y Argentina pueden adoptar. Este enfoque internacional subraya la importancia de aprender de las mejores prácticas para acelerar la transformación digital en la región, en lugar de reinventar la rueda.

Paso Centauro representa una iniciativa que surge lejos de las capitales de ambos países y busca tender puentes y construir soluciones que beneficien a ambos lados. Depositamos nuestra confianza en la neutralidad de la academia para desarrollar y probar la mejor solución de interoperabilidad transfronteriza. Esto se logra en un ambiente de colaboración, como el experimentado durante el evento llevado a cabo en el Salón de Honor del Congreso Nacional, en Valparaíso.

Finalmente, las dimensiones parlamentarias y académicas de la diplomacia hacen un llamado a la acción a nuestras naciones, que comparten una rica historia y un futuro interdependiente. Nuestro objetivo es construir una narrativa de colaboración que trascienda las fronteras físicas y digitales entre Chile y Argentina, beneficiándose mutuamente. Eso es precisamente lo que Paso Centauro busca lograr.